

## Caen 35% precios de granos básicos (El Financiero 15/08/13)

Caen 35% precios de granos básicos (El Financiero 15/08/13) Ivette Saldaña / enviada Jueves, 15 de agosto de 2013

Urge contratar coberturas: Alfonso García. CANCÚN, QRoo.- La volatilidad, la incertidumbre mundial y la cercanía de nuestro país a Estados Unidos complican el panorama económico-financiero de México, especialmente en el sector agropecuario en donde se registraron bajas de hasta 35 por ciento en el precio de los granos en menos de un año, aseguró el director general de Gamma Derivados, Alfonso García Araneda. Los contratos para el maíz a marzo de 2014 registraron bajas de 28.64 por ciento, la caída para el trigo fue de 27.25 por ciento, de 11.84 por ciento en soya, solamente de noviembre de 2012 a la fecha y esa volatilidad seguirá a tope en los mercados, por ello es importante contratar coberturas de precios, dijo. "El entorno lo veo complicado, porque desde que inició la crisis en 2008 se inyecta dinero a las economías y el resultado no ha sido el esperado ni en términos de empleo ni de crecimiento económico", en México el Banco de México ya ajustó las proyecciones y bajó el rango de 3 a 4 por ciento a 2 a 3 por ciento de aumento del PIB para 2013, afirmó en entrevista exclusiva. Los mercados toman con "poco optimismo" el posible retiro de estímulos económicos en Estados Unidos, que eran de 85 mil millones de dólares mensuales. Ello genera un entorno complicado para México que tiene una fuerte dependencia del vecino país del norte. La volatilidad en los precios de los productos del campo se debe en parte al aumento de las cosechas en Estados Unidos de algunos granos como el maíz, hecho que provocó una fuerte caída de éstos. Allá, la rentabilidad de las hectáreas subió de 7.75 a 9.7 toneladas por hectárea y la producción quedará en 350 millones de toneladas, cifra que supera los 273 millones del ciclo pasado, comentó. La caída de los precios provocará una pérdida de entre mil 800 millones a 2 mil millones de dólares en este ciclo. Por otro lado dijo que de concretarse la reforma energética que propuso el Ejecutivo federal podrían surgir esquemas de cobertura de precios para los energéticos, con lo que se moderaría la volatilidad de éstos, algo que no se puede hacer cuando existen controles para fijarlos, como actualmente pasa en gasolinas y tarifas eléctricas, afirmó el director general de Gamma Derivados. Alfonso García Araneda explicó que la bolsa de futuros puede lanzar productos al tamaño de las necesidades del mercado, lo que ayudaría a reducir los costos de producción. El Comité de Admisión y Nuevos Productos del Mercado de Derivados de la Bolsa Mexicana de Valores tiene en el cajón un producto que ofrecería coberturas de precios para el gas natural a la iniciativa privada, con un esquema acorde a las condiciones del mercado mexicano pues el de Estados Unidos es diez veces mayor que el nuestro, expuso en entrevista en el marco del Seminario "Certidumbre Financiera para Mover a México que organiza Gamma Derivados. Lanzar estos nuevos instrumentos financieros requerirá de "tropicalizar" los productos porque hay grandes diferencias entre los energéticos que se comercializan en México con respecto a otros países. Por ejemplo el petróleo en nuestro país tiene mayor contenido de azufre que el West Texas Intermediate de Estados Unidos, concluyó.